
 

Que se passera-t-il à Saint-Antoine dans les mois qui viennent ? 
 

St Joseph dimanche 20 mars 2022 15h. Messe 
Rameaux dimanche 10 avril 2022 15h. Bénédiction des rameaux 
  Messe de la Passion. 
 mardi 12 avril 2022 15h. Bénédiction des rameaux 
  Messe de la Passion. 
Jeudi Saint jeudi 14 avril 2022 15h. Messe de la Sainte Cène 
  Lavement des pieds 
Vendredi Saint  vendredi 15 avril 2022 15 h. Mémorial de la Passion 
Pâques dimanche 17 avril 2022 15h. Messe de la Résurrection 
Saint Pérégrin mardi 3 mai 2022 14h. Office des malades  
  15h. Messe 
Sainte Rita dimanche 22 mai 2022 14h. Office des malades  
  et bénédiction avec le St Sacrement 
  15h. Messe et bénédiction des roses 
 mardi 24 mai 2022 14h. Office des malades  
  et bénédiction avec le St Sacrement 
  15h. Messe et bénédiction des roses 
Ascension jeudi 26 mai 2022 14h. Chapelet et à 15h. Messe 
Enfant Jésus dimanche 29 mai 2022 15h. Messe pour la préparation des 
  examens et bénédiction des jeunes 
Pentecôte dimanche 5 juin 2022 15h. Messe 
Saint Antoine dimanche 12 juin 2022 14h. Office des malades  
  et bénédiction avec le St Sacrement 
  15h. Messe et bénédiction des lys 
 mardi 14 juin 2022 14h. Office des malades  
  et bénédiction avec le St Sacrement 
  15h. Messe et bénédiction des lys 
 jeudi 16 juin 2022 14h. Office des malades  
  et bénédiction avec le St Sacrement 
  15h. Messe et bénédiction des lys 
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Amis pèlerins, 

La sagesse populaire dit et redit qu’il n’est jamais trop tard pour bien faire, qu’il me soit 
donc permis de vous présenter avec retard mes meilleurs vœux pour l’année nouvelle. 
Comme les précédentes, elle a commencé avec la bénédiction de Marie, Mère de Dieu.  

A cette occasion, j’écrivais ces quelques lignes, que je soumets aujourd’hui à votre 
méditation, puissent-elles nous aider à cheminer dans la pratique de la foi !  
Si nous avons assisté à la messe de minuit à Noël, nous avons entendu le début du 
passage de l’Evangile que nous venons de lire. (Luc : 2,16-21.) Enfin ! Une partie du 
début , parce que l’Eglise, pour une raison que je ne m’explique pas et qui me gêne, a 
sauté un paragraphe. 

En effet, à Noël, le texte se terminait par le chant des anges qui disait : « Gloire à Dieu 
au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes qu’il aime. »  

Et aujourd’hui, nous regardons les bergers venir en hâte voir l’enfant. Entre les deux, 
saint Luc écrit : « Puis il advint quand les anges les eurent quittés pour le ciel, que les 
bergers se dirent entre eux : Allons jusqu’à Bethléem et voyons ce qui est arrivé et que 
le Seigneur nous a fait connaître. » 

Je ne cache pas que ces omissions répétées dans les lectures proclamées à la messe, me 
gênent et m’interpellent. Je ne comprends pas pourquoi on joue ainsi avec l’Evangile 
comme si on voulait nous cacher quelque chose ou nous influencer. 

Bien sûr, ce n’est qu’une impression mais cela me gêne néanmoins. 

Bah ! Direz-vous pourquoi s’inquiéter d’un paragraphe de transition qui n’ajoute rien 
au message ? Mais c’est justement cela qui me gêne ! Penser ainsi, c’est penser qu’il y a 
dans l’Evangile des passages qu’on peut supprimer. 



Mais alors lesquels garder et lesquels oublier ? Ceux qui nous intéressent ou ceux qui 
nous ennuient ? 

Ce paragraphe est-il d’aucune importance ? Ne nous apprend-il vraiment rien ? 

Il nous dit d’abord que les anges se sont retirés dans le ciel et que ce n’est qu’à ce 
moment-là, que les bergers rompent le silence et parlent entre eux. 

Le chant des anges, ce n’est pas rien, ce n’est pas un tube à la mode qu’on écoute 
béatement en assourdissant le quartier. Le chant des anges, c’est une expérience 
spirituelle qui ne fait pas de bruit et qu’on entend avec les oreilles de l’âme. Je le décris 
ainsi dans un livre , réflexion sur le temps : « Je me suis souvent demandé en écoutant 
les chorales à Noël, comment seuls quelques bergers avaient entendu le chant des 
anges. C’est parce que, contrairement à ce que j’imaginais, le chant des anges n’est pas 
celui des cymbales ni des trompettes, mais celui des parfums et des couleurs. Le chant 
des anges s’écoute dans le silence. Silence des sens, de l’esprit, du cœur et de l’âme. 
Quand les anges chantent le temps est-il suspendu ? L’éternité entre-t-elle de temps en 
temps dans le temps ? 

 Et un peu plus avant : « La tombe était perdue dans la montagne, entourée de fleurs 
sauvages. Surpris par la beauté du lieu, nous nous taisions, quand je me suis senti 
entouré d’une musique, de parfums et de couleurs que je ne connaissais pas. La 
musique semblait venir des parfums et des fleurs aux couleurs pastel. Tout se 
mélangeait. La musique était elle-même parfumée. C’était un mélange sans contours de 
musique, de couleurs et de senteurs. C’était comme si une âme, sortie de terre, s’élevait 
lentement en chantant. Le temps était-il suspendu ? Ma compagne a murmuré quelques 
mots, le charme était rompu (…) C’était ce que beaucoup plus tard, j’ai appelé le chant 
des anges. » 

Le chant des anges s’écoute dans le silence, il se tait au moindre bruit ! Les bergers ne 
l’interrompent pas, mais ils l’écoutent, sans doute pour un moment d’éternité. 

Puis seulement, quand les anges sont partis, quand l’extase est finie, ils se disent l’un à 
l’autre… Cela ne vous évoque rien ? 

Ils font exactement la même chose que ce que feront les disciples d’Emmaüs quand, à 
la fin du même Evangile, Jésus disparaîtra à leurs yeux ! 

Alors comme les disciples d’Emmaüs, comme Marie, après la visite de l’Ange Gabriel, 
ils vont en hâte… Car quand Dieu parle, on ne traîne pas, on ne badine pas, mais on va 
droit au but, rempli d’espérance et de joie ! 

Ils arrivent et trouvent les choses comme l’ange leur a dit et ils racontent à ceux qui 
sont là ! Mais qui est là, sinon Marie et Joseph ? Nous avons ajouté un bœuf et un âne, 
mais l’Evangile ne les cite pas ! Les bergers annoncent une bonne nouvelle, comme le 
feront plus tard les apôtres, mais ils n’ont devant eux pour les écouter qu’un couple, 
heureux, qui vient d’avoir un enfant. 

 

Et Marie, nous dit l’Evangile, « retenait tous ces événements et les méditait dans son 
cœur, » pendant que les bergers s’en retournaient en louant Dieu ! A eux tous, ils nous 
rappellent ce que devrait être l’attitude d’un chrétien : retenir la parole de Dieu, la 
méditer et rendre grâce ! 

Mais depuis 1967, à l’instigation du Pape Paul VI, le 1er janvier, l’Eglise célèbre aussi 
la journée mondiale de la paix. « Elle a fait de ce jour un moment intense de prière pour 
la paix, et d’éducation à la paix et aux valeurs qui lui sont indissolublement liées, parmi 
lesquelles, il convient de citer notamment la liberté, la solidarité et l’esprit fraternel, la 
dignité de la personne humaine, le respect de la nature, le droit au travail, et le caractère 
sacré de la vie, ce qui incite les chrétiens à dénoncer les situations marquées par 
l’injustice, qui ont pour effet de troubler les consciences et de menacer la paix. » 
(Directoire pour la liturgie et la piété populaire, n°117). 

Cette année, les plus attentifs, ceux qui, comme le commande si souvent Jésus, ceux qui 
à l’école des bergers qui savaient écouter et des mages qui savaient regarder, ont appris 
à veiller, ont été horrifiés par la nouvelle du massacre d’une quarantaine de Birmans. 
Toutes les chaînes de télévision, plus occupées à nous soûler avec la vente des sapins et 
dindes de Noël, n’en ont pas parlé. RTL et la RTBF ne nous disent pas tout ! Elles 
préfèrent garder un silence complice du mal et du mensonge ! 

L’indifférence est la covid de l’amour ! 

Un peu partout aujourd’hui des innocents sont massacrés, 250 000 personnes meurent 
chaque jour de la faim ! 

Nous ne sommes que de petites fourmis sans grands moyens ! Mais nous sommes aussi 
chrétiens et nous avons une arme : celle de la prière. 

Une quarantaine de personnes ont été massacrées en Birmanie, les croyants tant 
chrétiens que musulmans y sont persécutés. Mais c’est aussi dans ce pays que sœur Ann 
a arrêté une armée en tombant à genoux devant elle et en priant (Voir notre bulletin du 
printemps). Oui le chrétien a une arme et elle est efficace. Si nos médias cherchaient 
plus à informer honnêtement plutôt qu’à nous manipuler, nous saurions que nous avons 
des raisons d’espérer. 

Puissions-nous entendre nous aussi le chant des anges et nous mettre, en hâte, en 
chemin ! 

Je vous souhaite à toutes et à tous, Paix ! Force ! Joie ! pour l’année 2022 ! 

 Christian Dehotte. 
                                       
 

At te n t i o n  :  Fermeture de la cafétéria et du magasin  

fermés du 24 février au 11 mars 2022 

TOUTEFOIS : La cafétéria et le magasin seront ouverts les 

samedi 26 février et dimanche 27 février et les samedi 5 mars et dimanche 6 mars 

L'église restera ouverte et les offices auront lieu comme d'habitude. Messe les mardis , 
jeudis et dimanches à 15h00. Bougies neuvaines en "self-service" dans l'église. 

   

 


